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い。   

20  介誠俣験の適川を受ける為、申消したがその判定結果が約lカバ程度要するとのことで、判定結果が  

‖るまで、入浴や什宅改修等の丁∵】fが全く不可餞の為∴結果的にこの期閃について家族兄弟が負担せ  

ざるを得ず、生清根拠が違う為相当な蛮担となっている。判定結果が「lほまでの朔†fi】について何らか  

の法的持田、対応が必要である。（腱常宥より身障者となった為）   

2】  小隼前、脾部択倣により、手桶。摩桐より →／ト歩行禦無声担と官砦された。その後、リハビリテーション  

を続けていて4年、よちよち歩きながら、数10メートルは歩けるようになった。現／亡も手足、首な  

どに痺れは残ったままだが、月【1の経過と則こ快方に向っている。／仁清保誰を受ける一人弄しだが、  

リハビリテーションが維折的に＝来なくなるようでは、歩も希望もなくなる。現和ま、通院して週2  

阿、リハビリテーションを続けているが、それも医院の協力のお陰と感謝している。   

22  理学療法1二が病院で指定され、自分で選べない。途中で変えてもらえない。2ケ所、骨折の為5ケ月  

過ぎてもリハビリが受けられますが、1ケ所骨折（ふくらはぎ）で骨がついていない場合でもリハビ  

リは（5ケ月で）打切られるか？それでは関りますね。完治するまでリハビリが受けられる様にお願  

いします。   

23  ケガ、病気が治るまで治醸してほしい。   

2ノl  柄院等のリハビリには、通院したくとも、人数等の件で月一回川来るか？分からないと言われて、介  

護施設でのリハビリを行っているが短い。時間10分位です。介護施設ではなく、専門のリハビリで  

きるところがあれば、介誠保険が使用日兼なく白曹ででも通院したいと思う。   

25  医療保険が改定されてからリハビリテーションの行って頂く時間が短くなった。今より悪くならない  

様にリハビリを続けたいです。よろしく。   

2（i  現在のリハビリで現状を維持できているので、目数で打ち切られてしまい、リハビリを受けられなく  

なってしまうと、介護を必要とする生括が余儀なくなります。家族との生活を維持するた捌こも、こ  

れからもリハビリは必要です。現作の制度は是非見直してほしい。   

27  リハビリ期間が過ぎたら、リハビリできなくなる－群が恐い。期間中に治ってしまう事は考えられない  

ので不安だ。   

28  リハビリを受けさせてもらっているので、現在自分での生活はH来る。   

29  電気的療などは、どれくらいの期間、治療したら、改善するのかなど知りたい8   

30  ・リハビリをずっと続けてほしい。   

3l  背骨の骨がずれて神経に触れている為痛みが生じ、痛みを除いていただきました。その後筋肉をつけ  

ないと手術しなければとか筋肉をつけるリハビリをして（敢えていただき）何とか生括していますが、  

少しでも変だと不安になります。リハビリが効いていると思いますので有り難いです。   

32  長い間御世諸になりました。ありがとうございました。   

33  今臥初めて入院し、リハビリテーションを受けましたが、常に患者の事を念頭におき、回復に向け  

て熱心に対応して頂き心より感翻しています。リハビリのお陰で回復、退院州来る事が出来、リハビ  

リの必要性、恵要件を感じると共にリハビリの先生方の大変さを認織する事が出来ました。   

間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見  

私は現在72＿ナ■ですが、膝の痛みと足が変形していて澤の卜の′】三活は川来ない状態でしたが、リハビ  

りを母けてからは借の卜に揮って（ヰ、ちろん1†三伸は川東ません）∧居ても以前のように身体をころこ  

ろしながら立ち卜がる！拝なく一寸どこかを持ったらたてるまでに成り、こんな嬉しい事は有りませ  

ん。私のように変形してからは、なかなか痛みは取れません。幣様はそう成るまでにリハビリを受け  

られたらと思う今日この頃です。   

35  優しく接して甫き、有難うございます。   

36  総て非常に良くして噴いて大変感謝しています。   

37  完治するまでリハビリテーションは受けたいと思います。   

38  何の知識もない素人の私にもわかりやすく説明をしながらリハビリを施していただいたので、安心し  

て適うことができた。＜調剤こついて＞・質問内容が老人の方々を対粂としているように感じた。ま  

んべんなくこの調奄での情報収集を行うのであれば、老若男女問わず答えられるような門間形式にさ  

れてはどうでしょうか？   

39  筋肉等の事を考えますと、早l］のリハビリが、効果的な様に思います。実際に、早くからしてもらい、  

I」常生活も、思った以上に、日東るようになりました。先生方の熱心な指執こよるものと思っており  

ます。   

4n  病院内は、室温が高いため、外を歩いてのリハビリも少ししてもらえたら、風邪も引くことが少ない  

のではないでしょうか。3年前、腰の手術をした時に床ずれ（床ずれしやすい体形）で2年位痛がり  

家族も苦労したのでそんなことのないように病院側も注偏してもらいたい。それに対する機具をもっ  

と研究を！不良貧血なのでどの位、生活においても動いて良いかなどわからなかった。   

4l  運動機能だけでなく痛みなどの自覚症状の変化に対する設問があった方がよい。   

42  退院してリハビリを受けられる期間が15011間と決められてしまったが、個人差はあるが、それで  

も回復できない患者もいると思うので、以前のようにしてほしい。   

43  特記事項はないが怪我の為時間を掛けてリハビリに専念したいと思います。有難う御庫居ました。   

44  12月にリハビリテーションが終りましたので（12月22口）あとは自宅で今迄のように辛が普通  

に使えるように生活しながらリハビリをして頑張るように努めようと思います。リハビリテーション  

の先生方ありがとうございました。   

45  瞬けてもらいたい。   

46  リハビリテーションは、150日で切るのでなく、愚者が安心して、治るまでリハビリテーションを  

受けられるように、法改正をお願いしたい。   

47  私はまだまだ元気ですので、酷い方にはリハビリを出来るだけ長期的に出来る様な仕組みにしていた  

だきたいと思います。   

48  リハビリに保険が効く期間を延ばして下さい。1年ぐらいだと助かります。   

49  現状より良くはならない。現状維持を保つ様リハビリをしなさいと云われた。   

50  今回の保険医療改jEによりリハビリテーションが打ち切られたので痛み少なく歩行が動こなったの  

がまた元通りになってしまいました。70才という若さです。もう少し生かせていただきたく、動こ  

生活出来るようにリハビリテーションを受けられることを希望致します。節にお願い申し上げます。  

30年前に主人と死別し一人で暮しています。是非共リハビリテーションを受けられるようにして下  

さい。  
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間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見   

5l  もう少し長く治療を保険でやってほしい。   

52  リハビリを、する事にあたって、スタッフの人達が、親切、ていねいに、力を貸してくれ大変助かっ  

ています。スタッフの人達がいて、安心してリハビリが川来ると思います。   

53  間伐を利用していた時の様にキメ細かいリハビリを希望します。適所の患者が多く、リハビリの時間  

が短い。81才、パーキンソン柄のため、自分で動かすことが少ないので、扱低3r）分ぐらいは、筋  

内を動かす様に見守って欲しいです。   

54  私の場合は足に不自由がなく左の肩・首・うで等の五十肩によるもので、今回の調査には答える寒が  

少ないように思います。   

55  リハビリテーションはどうしても必要である。本人だと思うようにできないからだ。もう少しお金を  

安くしたらどうだろうか。介護ほどではないが体をどのように動かすかなど、やはり専門のリハビリ  

テーションの場が必要と、あと予約制は困る。「●●病院クリニック」が予約になったのでとても嗣  

まっている。時間がかかっても通院したいと考える患者さんが沢山いると思います。30代の女性よ  

り。   

56  ある一定の期間終丁でリハビリテーション終りという動向ですと、身体が不自由で、リハビリが必要  

であっても出来ないケースが多いと、新関やニニL－一スで、よく閃きます。医療保険法で決められたこ  

とであれば、しかたのないことと、思いますが、本人がいかに社会復帰のためにリハビリが必要であ  

るのか考えると〟やる気〝をマイナス方向へ導く法改正は悩ましいことと考えます。しかしながら、  

私は今の病院でのリハビリの取り組み方には日頃感謝の気持ちを持っております。   

57  現在、妻がパーキンソン病で入院中であるが、退院して帰宅した場合に●に妻の介護を行ううえで支  

時が佃ないよう法幣爛をお願いしたい。私は現在区役所に介護認定申請中であります。   

58  もっとリハビリしたいが今は怒気ビカビカとビクビタしているが、今までの様にリハビリずっとした  

い。   

59  リハビリする時、リハビリ終った後、看護婦さんのもっと、目配り等の対応が必要と思われる。   

6（）  骨折の術後、おぼつかないながらも歩行出来るようになったのもリハビリのお陰です。整形の先生方  

は勿論、リハビリの先生の神の手とも云えるリハビリの指導に感謝！！医療制度の変化で病院での期  

間が限定され、折角よくなって果たのが自宅や他の施設での自己リハビリ中心になってくると、今ま  

で実施川東た事が進歩せず、停滞もしくは後退する可能性が大です。私自身も1ケ月にl度、3ケ月  

に1度、経過をみて頂けると助かるのですが、それが11l来ないので現在の状態を維持して行く自信が  

ゆらいでいます。手術後は勿翰、内科的疾息、難病の方々の生活支援の為の受け皿としてのリハビリ  

テーションの削除でなく、充実こそが寝た切り防止に通がるのではないでしょうか。リハビリの先生  

方 Drにも訴えているのですが、一病院だけでは解決出来ないと云われています。   

61  4月からのリハビリで8月頃腰の痛みでリハビリしていましたが、中止になりまして自分でもしてい  

ましたが、9月肩骨折で11月からリハビリを受けています。肩が少し良くなりましたが、以前の腰  

からの痛みが【jlてきまして自宅でも先生に指導受けた通りにしていましたが、痺れ痛みなど出てきて  

日常の生活に苦労しています。今迄は先生にして頂いて痛みも遠のいていましたが、歩いていても痺  

れと麻痺感があり歩くのを控えています。だんだん現実との隔たりを感じています。厚生省の3ケ月  

リハビリは、現実とかけ離れています。   

間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見   

62  私はリウマチですが、2種2級の身障者ですが、4月の改1三で今まで受けていたリハビリもプールリ  

ハビリも受けられなく、不自由をしいられている。，一般のプー／レは、人工関節の私達には、階段も陣  

りられないし、入ることが山来ない。弱者切り捨ての制度は締めてほしい。   

63  リハビリをやって、良かった。良くなったので。   

64  （1）自分が円常充分注意していたのに不用意にも転び左手の自由がきかなくなり、今まで何の感謝  

もなく日常手を動かしていたことに改めて気づかされたこと、歩行出来ること。（2）医療施設では、  

予めリハビリに入る前に質問項目であった、計画、目標、具体的内容等について、詳しく説明をして  

ほしかった。それが全くなくとても不安で途中で、セカンドオピニオンを受けたいと強く思った。私  

が医師ならばこんな診察は絶対しないだろうと強く思わされた。   

65  私は幸いな事に大変熱心な先生にリハビリを行っていただきましたので何事もなく心配もなく今は  

仕事に行ける迄になりました。心配もなく先生に頼れるという事は患者にとってこの様な′トさな事で  

も大変嬉しかったのです。励まされ、頼れるという剰ま、自分も早く先生の期待にそえる様に頑張る  

事が出来る事だと思います。先生も患者の気持になってほしいと強く思います。   

66  楽しくリハビリを行っている。   

67  リハビリは指導してもらうと、努力できるものです。個人差もありますので、期限を切らずに、必要  

な人には、リハビリを公的機関で管理して下さい。生きるという事は、できれば、自分の力で、何と  

か行勤したいという事なのです。（食事、歩行、排便等）私は今回交通事故でのリハビリでしたが、  

病院で御年寄りの方々が、頑強って歩行訓練等受けている姿を見て、感心もし、自分の老後も考えさ  

せられました。リハビリはとても、大切です。よろしくお願いします。   

68  左肩の痛みで通院、リハビリテーションを受けていますので、日常生活には支醇なく、本アンケート  

回答欄に該当する項目がなく、未記入の部分があります。   

69  私は、右膝が痛くなり、階段の上り下りが大変になり先生の所へお伺い致しました。今は大変右膝は  

良くなりましたが、左膝も痛くなり、亦肩も痛くなり今も通院しております。先生も、とても優しい  

ので嬉しく思っております。私は4階に住んでおりますが、エレベーターがありませんので手摺りで  

上りFりしております。   

7（）  調査票が大変おそくなりまして失礼致しました。よろしく御願い致します。   

71  今→つ調査内容が掴めませんが、調査したからには（無駄はありませんから）有効に生かして下さい。  

三か所の病院に通っていますが、ケア、リハビリで→番大切なことは人間関係ではないでしょうか。  

なかでも脊椎狭窄症で通院しているところは、医師も看護婦さんも患者に対する快い対応や適切な処  

置が評価で患者さんが多いように思われます。（持ち時間、患者さんとの会話から）病院やケアでは  

患者がもつ不安や恐れが少しでも取り除くような対応が大切ではないかと思います。医師の患者の心  

境や病院を適確に把握することも大事ですね。私自身のことで記せば、長い間胸の皮膚にしこり、漉  

れ物があり段々大きくなって心配の種でした∴診察の時、一言いいましたら医師はその場で「手術し  

ましょう。簡単ですから」と。麻酔→手術と完全に悩みは解消しました。医師の姿勢や処置に感；射し  

ています。医術プラス仁術でしょうか。   

72  自分にあったリハビリを毎日わかるように説明して歩き方の治療をしてくれた。本当に自分がもっと  

大変だったら、リハビリがいかに大変で必要なのかわかりました。今の社会はリハビリに対して国が  
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間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見  

臓しすぎると思います。   

71  今どJり・ナ†木々、筋力が準ちてしまうと∴介詔すろ仰の体ノJf与担が大きくなり．本人も寝ている時間が  

良くなってしまうと、／卜きているのも苦しくなると思うので、リハビリを続けて、今よりも落ちない  

ように体力をつけ、少しずつでも、自分の力でできる†J〔を増やして前向きな気持ちでいられるように、  

医塘を受けられるように、受け続けられるようにしてほしい。   

7ノl  私は17年12月来迄リハビリのお世話に成りましたが、最近の規定で定められた時間が終りまして  

此れ以上受ける事が川東ません。リハビリのお陰様で大変良く成って居り、今少し続けて頂けば歩行  

も安定し危険も無く成り痛みも無く成る当iと一別、、大変残念で失望致して屠ります。此の度の規定の  

改善を願って止みません。   

75  リハビリとは毎‖の先†仁方の指填のもと本人の気力の積み屯ねで、作かずつ元気を取り戻すことが山  

来ると実感しました。先生方に感謝し、自分もまだまだ努力せねばと一酎、ます。   

76  私の町内に施設はあるが、時間がかかりながら充分にけ慄ない。通院の中でマッサージをしてリハビ  

リをする。なぜか安心の中で前†声】きに川東た。みんなのリハビリの先生は丁寧、優しい！！個人差は  

あると思いますが4ケ月余りですが、まだしっかり歩くことは大変です（転目‖外でリハビリしてい  

る）杖は必ず持つことにしています。だからこんな施設がたくさんI往来てほしい。会員制でもよい（充  

分にお食を川してもよい）だんだん歩くのは州来ていますが、歩く・走るはどの稚度か無理をしてな  

いか。時々指していただく方も（専門的に閃答の川東るノブ）ある場があるとよいと思し、ます。   

77  ・リハビリを中止されたら摘みが再発してしまうのではないかと心配である。せめて遇に1回で良い  

ので、緯続して行なえる様に考えてほしい。   

7日  l引ま脳梗塞・糖尿病等のため胃ろうで寝たきり状憶で、体を動かす事も寝返りを打つこともできませ  

ん。昼の緯管は瑠イスで摂取できるようになり、テレビを見るとか音楽を聞くとかの意志表示もはっ  

きりできるようになってきていますが、12月22日で、坐位訓練等の理学、作業療法が打ち切られ  

ました。折角ここまできたのに残念でなりません。何はまだ79才です。ゆっくりゆっくりですが回  

復していました。このまま続けていただきたいと思っています。今のままではとても自宅介護は無理  

ですが、もう少し良くなれば可能になるのではと思うと打切りは残念でなりません。インシュリンも  

有るので次の受入れ先が見つからず途方にくれております。私ももう長いので疲れてしまいました。  

が、1月で退院しなければなりません。前回この病院へ転院してきました時は、2ケ月位嗣より調子  

が憑くなってその後少しずつ回復してきましたが、寝たきりの病人には転院が体力的にも精神的にも  

とても負担がかかるということがわかりました。今まではもっと良くなってからの移動でしたのでさ  

ほど感じなかったのですが、辛いです。看なければいけない親が丹も含めて三人いますが、年長は9  

2才です。3人の親をかかえて不安で仕方有りません。高額のお金を払えば心配ないそうですが、こ  

れから兄いつまで続くかわからないので、そんな事もできません。弱者や、お金のない人にとても冷  

たい世の中になりました。母の顔を見ながら不安と心細さで悲しくなります。機能を少しでも維持で  

きればと私が見よう見まねで母をマッサージしております。   

79  期間を決めないでほしい。自由にリハビリをさせて下さい。   

8（l  病院の方針により中場途rl］で転院しなければならないのが残念です。全く動なかったのが、杖で歩け  

るようになりましたことに大変感謝します。   

間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見  

肛門が“′くがになっている為、いつも便が山ている。風月が週2r・1】なので、お尻をきれいに川尭な  

llいこよく転ぶのやあも丁ちが瞞み．楓只の輸険が＝粟なくて関って揺ります．凋31巨l】ぐらい（少なくt  

ても）風呂にてお尻をきれいにしていたい。肩の筋肉の筋が切れていて手に力が入りかね、イ1了用のl二  

下がしにくく風日の巾に入る暗も滑って転びそうになります。   

82  閏2のところで介誠の必要がないと記入してありますが、i三人がなくなり一人で暮していました。が、  

現在は娘夫婦と弄しており、娘夫婦も／ヒ活の方がいまいち（子供2人）で、私も現状のままでいいの  

かわからずにいる栃11です。だが一人で頑張って●いてもいくらにもならないのですね。大変です。   

83  前のように遁l回のリハビリでいいから認めてほしい。私の場合は、何卜年と前からの腰痛なので週  

何回もやっても治らない。だから週Il再げつ、根気良く続けるのが私の腰にあっているので週1回転  

同州来るように希望します。よろしく。週＝回のマッサージとl何の機械のケイインがrll来るように  

お願いします。悪くなってからでは、中々元に戻らないです。前のように川東るように甘しく頼みま  

す。   

84  リハビリに注目頂いて感謝します。今後も宜しく。   

85  昨年7月281］（？）頃リハビリテーション（理学治療、運動）が停Il二となり、ますます痛みがひど  

くなった。その後11月中旬からまた開始となって現撫同じ治療を受けているが、それも今年3月ま  

でと聞かされています。通院もつらいのですが継続していくことで、町筋生活の苦痛が楽になること  

を願って、頑張りたいと思っています。最後に－一人暮しですが自分の身の廻りは自分でという信念を  

もっております。どうぞリハビリが長く鰍ナられますように改正できることを願います。   

R6  他にももっとリハビリがちゃんとできる施設があればいいと思う。   

87  自分に納得いくまでリハビリをうけたい（保険治療でうけていきたい）   

88  歩ける為によろしくお願いします。   

R9  調査内容と、目的との関連が全くわかりません。いかにも厚生労働省の無駄使いの一つと思い感心し  

ました。丹黍な紙資蹄を使って立派な研究成果がでるのでしょう！   

9（l  リハビリの期間が4月から5ケ月となっているようですが短すぎると思います。   

9l  骨折で入院となりリハビリを受けていましたが、途中食欲不振と咽困二によりリハビリが中断し回復が  

遅れてしまいました。日数制限もあるとかで、掛ナないまま退院になりそうです。リハビリを受けら  

れる期間の見直しをお願いしたいと思います。   

92  右手首骨折、入院后、リハビリ中。   

93  入院した病院でリハビリをもう少し受けたかったのですが退院して週1回で1ケ月間でした。3ケ月  

ほどリハビリをすると良いとの事ですが、どこで受ければよいのでしょうか。入院（退院）彼のアフ  

クーケアが悪いです。   

94  主人75才妻78才二人暮しのため、言語障害、右半身不自由のため、一一人で留守も思う様にならな  

い。夜足が痛んで休まれないので介護人が（妻）疲れてしまい友倒れになってしまう事が度々あるた  

め、足のリハビリをもう少し、続けて頂けたらうれしい。   

95  リハビリテーションが15（）日限度ということが納得できない。   

96  リハビリテーションに期限をつける事は、絶対ダメな事、残された機能を最大限に生かしたい、その  

為にはリハビリは終わりがない。神経難病患者にとっては、生涯リハビリが必乳自己流のリハビリ  

でなくpt管理のリハビリが必乳 とにかくリハビリが必要！  
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問9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見   

97  先生方の指導により次鰍こ健康に向かい徐々に回衝こ向って居ります。色々と先生方も小さい事笥  

色々教えて償き先生方の力も本判こ感謝致して屠ります。私は本当に幸せ者だったと心より御札申し  

l二げます。   

98  リハビリに依存する気持ちはありませんが、開始当初より期限が決まっていると、焦りや、不安があ  

り、さらに自信が持てる前に終了となると、どうしてもリハビリ依存という形になってしまいます。  

なぜ、統一した欄限を決めたのか、またどのような効果があると判断し、診療報酬改定されたのか、  

わかりやすく、それなりの立場の方が説明していただきたいです。   

99  ・片麻痺があるので現在の日常生活動作能力が維持できる程度にリハビリが陸続できる様にしてほし  

い。・什放で打ち切りは関る。   

1〔0  良い施設だと思っている。   

lnl  負傷して始めてリハビリの重要な事を実感しました。理学療法士の先生方にマンツーマンで治療をし  

ていただきました。ただ自分の気持が弱いせいで飽きてくる傾向があるので、その点を反省していま  

す。削こ見えてリハビリの効果が分る様な方法があれば良いと思います。リハビリを受ける人が多く  

なると思いますのでもっともっと充実して必要なリハビリが受けられます様に切望しますい先生方・  

実習生の方々に良くしていただいて感謝しています。   

102  日数の制限については、大反対である。週に何回という制限であれば、良いと思う∴捌こ1回でも経  

続してリノ、どりを行なっていきたい。   

】03  ・算定軒数の制限については、反対である。・経続してリハビリを行なっていきたい。   

日日  もう少しアンケートを怖桝こして下さい。わかりにくかった。   

105  今年4月1日に改正し150日で終了した物です。折角に順調よく回復していましたが、3ケ月でレ  

ントゲンを振ってみて前回より悪くなり、再度リハビリが週1回出来るように成った幸せ者ですが、  

手術はもう出来ないと言われリハビリに頼るより外ありません。次回は出来るやら分らない不安があ  

ります。私のお友達でリハビリがI汀来なくなり、ご主人も看護をするような方でなく、とうとう奥様  

は寝込んでしまいました。その様子をみるたびに折角リハビリが続いて居れば寝込まずに自分の身の  

咽り位ぽちぽち州来たかもしれないのにと思います。期日が来たらすぐに＝来なくなる事は死ねと云  

われたと同じで、もう回復をしようと云う希望がなくなり自殺する人の気持ちが分る年頃になってい  

ます。晋の‘姥捨て山Iが必要になって来たように思うこの頃です。   

106  150日内では時間不足を感じました。仕事の関係で1～2回／Wが限度のため、制限を解除してい  

ただきたいです。   

107  認知症がある高齢者の場合、入院先でのリハビリを期間短縮され、退院后の対応が重要になる。安全  

を守るか自立に向けて訓練すすめるか、迷うことが多い。   

108  厚生労働省からリハビリを打ち切って欲しくなかった。   

109  休格や病気の程度などにより、個人の回復の程度や、早さが違うのに、リハビリの時期を決めてしま  

うのでは、治療が正しく行われたとは、言えないのではないかと思います。   

110  手術後のリハビリの保険対象期間を短くされたのは治さなくてもいいと言っているようなものだ。リ  

ハビリの場所（部位）による治療リハビリは確保されるべきと思う。   

間9：本開査またはリハビリテーションについてのご意見   

皿  現在通院している医療施設はスポーツ事故者だけが治療を受けている。各自担当のl套師、リハビリの  

先生がその日々の状態を見て指導をされるので安心して治療を受けられる。リハビリの内容も常に変  

る。後は各自の努力だけだから（通院H以外）。但し、多くの人達はキメの細いリハビリの指導を受  

けられず、治るものも治らず不幸な生活を続けていると思う。そう言う不幸な人を一一人でも少なくす  

る指導機関が必要と思う。   

112  リハビリをしているお陰で、手首と親指の骨折した所が、良くなってきています。もう3ケ月になる  

のですが、まだ、不自由な所が多いので後何ヶ月もかかるかもしれません。リハビリは本人さんが納  

得するまで、やって欲しいと思います。期間を決められたら迷惑ですね。   

113  リハビリを続けて自分で身の回りの事は出来るようにしておきたい。   

114  本県ではまだリノ、ヒリ用の施設人員設備等の不足を感じます   

】】5  リノ、ヒリ150日間休まず通院したがもう少しあればよい   

116  リハビリの期間が150日間と聞いて、不安を感じています。手（左手が特に）が不自由なので、日  

常生活が不便です。このままでは、化事も出来ないので生活の不安もあります。   

l17  痛みが出た時に随時リハビリ出来るよう希望します。   

‖欄  今行っている通院のリハビリはとても良いです。   

119  リハビリの期間が決められた事により、拘縮や変形が進んだり、筋力が低下したり、日常生活に支障  

を来たしている人が、多くいます。介護保険対象外の者は完全に打ち切られる状態。リハビリによっ  

て今まで自分で山東ていたことが、徐々に川来なくなり、人の手を借りなければならなくなる。そん  

な現状をどうお考えでしょうか。リハビリは明らかに症状が良くなる人の為にあるのではなく、誰も  

が人として、自分の持てる力でよりよく生きる為にも、短い期間で打ち切るというのは良くない。人  

それぞれの必要性を重視してもらいたいと強く願います。   

120  50肩で通院し、リハビリを受けていますが、なかなか痛みは取れず、腕も上がりません。短い期間  

では、完治できない場合もあると思います。医療保険から、介鰍呆険に移行できない場合、治療は続  

けられないのでしょうか？継続して治療を受けられる様になる事を望みます。個々に症状は違うので  

すから。   

121  自己負担額が多くなり、希望したリハビリが出来なくなった。年金（国民）だけの生活ではリハビリ  

にも限度があります。   

122  リハビリは自分ではとても机来るものではない。従って現在受けている所でずっと受けたい。   

123  ・リハビリの150日の制限をなくしてほしい。・介護のリハビリを充実させてほしい。   

124  定期的にリハビリの先生に診てもらい、今の能力が維持できるようにしていきたい。全くリハビリか  

ら離れることに今後の不安を感じています。   

125  ・速やかに再開してほしい・リハビリテーションの大切さが特に感じています．   

126  食事が飲み込めなくなり甲ろうの手術後■‘MRSA”となりましたが、リハビリの先生は病室にリハ  

ビリに果て下さいました。“もう、だめかな”と思っていた家族を、励まして下さいました。“リハ  

ビリは患者だけでなく、介護をする者をも見守って下さる”そう思って感謝しております。   

127  自主トレーニングのためのマシン機があれば良いと思う。先生の手があくまで訓練出来るので時間が  

有効に使えます。   
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間9 本論査またはリハビリテーションについてのご意見  問9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見  

r000をやっていて下さいjと言って他の所へ行ったきり、なかなか戻って果てトさらないと、い  妓近開輔されたリハビリテーションの寸鋸刃放制闇では、個人の症状を全く考舷されておらず、担当  

医師や心有本人の意見判断が無視された政策です。私の場合も悪化することがあれば、リハビリを受  
l     l  つまで続ければいいのかと、不安だったリ   

129  リハビリすることによって今の自分があります。   

13∩  入院の柄院で良枝迄リハビリテーションをして頂きたかったです。あとIi旬間州来たら私も本当に良  

かったと思います。今でも痛みが残って夜など円が覚めます。どうしてこの様な制度になってしまっ  

たのでしょうか。残念でなりませんレ もう少し考えて噴きたいですね。入院珊は46万も支払い、最  

後迄やってFさったら良かったと一思います。   

13l  症状は良くなったり、想くなったりします。続けて、週2～3回のリハビリをすると、楽に動いたり、  

立ちl■．がったりできます。少しお休みを続けるとまた、正ち卜がりや、動きがつらくなります。家で  

も体操は行いますが、リハビリとは異なります。内科は自分の和合の良い時にかかれるのに、なぜ、  

リハビリは自分の必要と思う時に受けられないのでしょうか？勝手に計画を作られても困ります。  

（説明はありますが）保険料も高く、3割も負拍するのになぜ自分が必要と思う時にリハビリを受け  

られないのか、全く解かりません。先生方には、いっも按切にして頂き有り難いと思っていますが。   

王32  延ばしたり曲げたり痛くても、先生達の励ましのおかげで、】分間位証座ができるようになり、リハ  

ビリを受けている他の方も一緒になってをんでくださいました。・人で自宅にいたら、味わえない感  

動だと思います。もう少し良くなるまで、通院したいと思います。   

l二13  l118、8月で一度終「され、制度により、リハビリは受けられない事で我慢していましたが、g、  

1〔、11月と次第に痛が出始め、我傾できない痛みとなり、】2月お願いがてら受診し、再びリハ  

ビリを開始していただくと、左脛の痛みも、やや縛らぎ、動こなりつつあります。3ケ月、休んだ事  

で、脾の状態が、元の木の網となった肇が残念でしたが、再開した事で、改全されつつある挙が、帽  

しいです。完治するnを楽しみにリハビリを続けさせて下さい。   

134  リハビリに期間を定めるのは、理解に苦しむ。   

135  始めてから、まだ6回なので効果が出てない掛こ思いますが、今後．続けて受けたいと希望します。  

1人で生活していく馬にも、頑張りたいと思います。   

136  柄気が完全に良くなってないのに期間が来たというだけでリハビリを打ち切るのは反対だ！l   

137  季節または、時間等で、下肢及び腰部の痛みがあり、歩行閑難且つ不安定歩行等になることがありま  

す。今後も、定期的な受診にてリハビリテーションを希望致します。   

138  私の受けているリハビリテーションは付いてFさる先生は厳しいのですが、とっても優しくもあり少  

し出来ると誉めて下さるので頑張れます。   

139  御指導頂きまして、¶寸ずつしっかりして参り心が楽になって来ました。どっと不安になりました。  

75才～76才でした。痛みが悲しい程老化を進めました。   

lJり  リハビリの先生がとても親切に面倒を見て頂いたので気分的にも良かった。   

‖1  変形性膝関節症で、人工ヒザ関節置換術を18年6／16に右膝をしました。その後はリハビリテー  

ションに隠卯こ色々とやって頂き、本当に棺しく思っております。転ぶと大変なので用を足す時は主  

人から車に乗せてもらっています。   

142  私は手首骨折のためのリハビリだったので、後半のアンケートには、あてはまる事項がありませんの  

で、記入していません。   

けられるということでは、せっかくここまで機能回禎していただいても、みすみす■1】途反摘な状健で  

硬化させてしまうのは、医療関係者の努力に対して、二度手間になり再開させる時に、また悪い状憶  

からでは、費用も無駄になってしまうので、引き続いてのリハビリを希望します。   

144  口数（リハビリ）が決められているのでその辺が残念です。家でリハビリをしたいと思いますけどな  

かなかH来ません。自分の状憶が今75％、これをリハビリで95％位まで回復するまでお1仕許にな  

りたいです。   

＝は  今は怒気ばかり。人の手による、リハビリがしたい（内容が良かった）。   

146  質問内窮が難しかったのでもう少し怖判こしてほしい。   

147  手首、足の膝を骨折、入院しました。リハビリ150口との事で、12月卜旬に終r。（通院）今後  

不安は残るが、自宅で掃のストレッチ、歩行訓練を続ける予定である。   

148  私の場合、今回幸いにも、家事・生銭引こほとんど（完全ではない）文庫ない持回軌fl栗ましたが、こ  

れが大事故や病気により、リハビリ期間終了で快く山来ない状憮で見離されたらと、非常に心附こな  

りました。自由診療を受けられる人は良いですが、この制度には腹立たしく思います。誰も怪我や病  

気をしたい人はいません。その為の保険ではないのですか？不測の笥憤が生じた場合でも安心して阿  

復できるシステムにしていただけるよう再考をお願い放します。他人事ではありません。自分の郎で  

す。   

149  今後リハビリを存続させてほしい。   

】50  痛みを訴えているにもかかわらず、患者の意見に耳を傾けない同の方針に強く疑問を感じる。   

151  リハビリを5ケ月とか6ケ月と口数を切らずに、長い月日を掛ナてほしいと思います。病人が希望す  

る日数に・・・そうすれば少しは川腐るようにもなると私は思います何事も．リハビリを医療保険でして  

ほしいです。   

152  痛みが取れぬままに制度上の期限により「リハビリ」終rした。悍労省は介護予防を標梯しながら－  

律にリハビリ実施期間を定めるのは矛盾。患者個々人の状況に応じたreh且birita tion  

（機能回復訓練、社会的支援活動）を行うことが、要介護患者を減らし、結果として介護保険支机を  

減らすことになると考える。   

153  期限があるのは困る。良くなってからリハビリを終えたい。   

154  現在入院治療lPであるが、入院期間叫こどこまで阿復するか未知数の部分が多い。現行の制度では、  

入院、治療を受けられる期間が限られてしまうが、その期間中に、生活、就労に文略のない程度に回  

復すれば良いが、現状では更に拍傾、リハビリテーションが必要となりそうである。その場合、制度  

面で十分な支援、リハビリテーションが受けられるかどうか不安である。   

155  リハビリを必要とする人が、完治（本人が納得いく）まで治療に通える環境を維持してもらいたい。   

156  せっかく快方に向っていたのに6ケ月で中止になるのは、とっても辛い。何らかの方法はないもので  

しようか？   

157  ・リハビリの回数が減り、将来が不安である。・突然、リハビリを受けられなくなり、納得できない。・  

改定された意味が理解できない。   

158  リハビリを続けられるものなら続けたい。・辞めたら体が動かなくなる。  

14l  



間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見   

15g  普段の／巨活に支I噂がおきないようになるまでリハビリの軒数を保持してもらいたい。   

1fiO  リハビリの期間を決めるのはどうかと思います。必ずしも期間内によくなるとは限らないのではない  

でしょうか。   

】61  家族としては、少しでも元に近い状懐になってほしいとの思いから、多くの、そして長い期間（閉ま  

るのを防ぐ為）のリハビリテーションを受けさせてやりたいと願っています。   

162  今は膝を少し痛めてリハビリに行っていますが、現在は′ヒ括に不便を感じる！附ま有ませんが、この状  

憮で行きたいと思います。   

163  リハビリで膝の痛みが少し良くなっていますが、リハビリや注射をして維持している状況です。15  

n†1で良くなるはずはありません。期限を決めずに自由にリハビリできるようにお願いしますこ   

16ノl  私、91才、治る事はありません。リハビリをしていつまでも一人で生活が出来るように頑張ります。   

165  五十肩の治療で通院リハビリテーションを受けたが、木調奄票の質問には、回答し難い。また肩の痛  

みは余り改善されなかった。   

】66  現状を維持するために、リハビリに通院したいと考えています。自分で歩行出来ないので、足を動か  

すことは1人で州来ません。膝や足のつけ根の関節などが硬くなると、服の着脱や、車椅子の乗降な  

どは介助があっても出来なくなってしまうので、リハビリに通って自分で動かせないところを動かし  

てもらうことは、これ以上悪くしないためにとても大切だと思います。   

】67  年々老いて行きますが、足腰を丈夫にして、寝たきり老人にはなちないようにと、家族で気を付けて  

おります。   

168  5ケ月間（15（）日）の間、受けられたのは半分（75日位）、病院の都合で休みが多く有り、本当  

に150日なら納得いくのですが・・・。途中でリハビリ中止（5ケ月来たから）では本当に困る。もっ  

て病人のこと考えて下さい。   

169  現在、通院でリハビリをうけていますが、これ以上回教をへらされると、せっかく今まで頑張って来  

たのが、水の泡になります。今後のことを考えると不安です。もう少し現場の実状を知ってもらいた  

いです。   

17n  ・期間を決めないでください。   

17l  手術後150日を経過したが、連動朋リハビリテーション効果が上がらず、未だ歩行困難な状態（杖  

2本を必要とする）が続いている。引き続きリハビリテーションが必要なのに、本年4月の制度改定  

により医桁保険の対象外となってしまい、やむ得なく自由診療を行っている。一定期間が過ぎたら一  

律に保険対象外とするのではなく、症状によっては保険対象期間を延長できるような合理的な制度に  

戻すべきである。   

172  リハビリしながら1日も早く治りたいです。   

173  治療期間を“個”ではなく疾患別に‘ひとくくり■にする事には疑問を感じる。期間が切れた際、息  

者や家族の不安は計り知れない。リハビリが機能向上（維持）以外に与える影響も多いと思う。自分  

の事では復職した際リハビリが続けられるかが疑問。職場の革もあるが、施設の少なさに驚いている。   

17ノl  困っているのに、なぜリハビリを受けられないのかが理解できない。   

175  私は背柱管狭窄を手術した後退院後自宅近くの医院でリハビリテーションをやっているので適当な  

期間があれば回復すると思われますが、重症の方のリハビリは期間限定では回復は不可能と思われ  

る。  

間9 本調査またはリハビリテーションについてのご意見   

176  ●●病院はあれだけ多くのリハビリする道具があるのにリハビリはほとんどしない。交通も便利なの  

にもったいない。また転院する病院もこの人にはこの病院がよろしいと紹介してくれない。r●●病  

院」は1人l人に素晴らしいリハビリで看護婦さん達がどんな暗も笑顔でいやな顔は1人もせず、な  

んだか家族といいたい様な素晴らしい病院に感心致しました。病室も広い、廊下も広い、呼「11しベル  

を押すと走って来て下さる皆さんの心構えが全く感心させられます。日本一です。特にお風呂の時な  

ど一度皆さん見学なさると勉強になります。矩形の朝7時頃になると息者さんの様子を軽口ーおはよ  

う」と云いつつ見に過ってこられます。私は●●病院、●●病院、●●病院、●●病院、●●、●●  

病院11回手術していますのでいろんな病院にお世話になりましたが、こんなに看護婦さん達の心の  

素晴らしい病院は始めてでした。「ありがとう」と心からお礼申しあげます。※東京でも●●病院が  

ついていました。84才です。   

177  私は長年内科にも通院しています。先に述べました用に、病人の主人が、おりその介頒が、必要であ  

りますので、何とか、早く腕を動かせる用になるのに頑張っています。痛みが激しかったのと、まっ  

たく上がらなくなり、それが一番苦しみであり、関りました。   

178  川東る事なら今の週1回しかリハビリを受診することが州来ないのを、週3回付＿受診川東るようにし  

てほしいです。   

179  リハビリが必要な患者に対しても一▲一方的にリハビリをきるというのはおかしい！しっかり患者の具  

合を見様めて決めるべきだ！！財政難は分かるが、リハビリよりも、元気な高齢者が病院（特に内科）  

を社交の場として利用しているように思え納得がいかない！   

180  33年間に渡るリウマチに苦しみ今また座骨神経痛で歩行がつくらく、手押し車を頼りにぼつぼつ散  

歩して居る。週2回のデイサービスを楽しみ、電気を掛けて貰い、優しい職員に支えられ友人も出来、  

生きているのだと自分を励ましている。   

181  150日で治療を強制的に終了するのではなく、治るまで治療を椀けたいです。自宅にて、運動を行  

なっていますが、上手にいかずに余計悪くなっている様に思え不安になります。この運動や体操をや  

ってもらえない期間は、どうすれば良いのでしょうか？   

】82  きちんと治るまで体操を続けていただきたいです。   

183  現在介護は受けていませんが、悪くはなっても良くはならずまだ病気をかかえていて、自分の笥は休  

み休み横になって、運動（体を動かしたり）でどうにか家事をしている毎日です。リハビリは週2回  

これが取りやめになったら今より悪くなること間違いありません。この先も患者にとってよりよい医  

療を求めています。お願いします。   

184  私の指導員様は（以下先生）人生の花の五十才位、其面目な先生です。リハビリ中の全市は・一切無く  

丁寧に教えてくれます。いつも生徒より先にリハビリ毒捌こ現れて、備品の点検、生徒の健康など細か  

い所までチェックしてくれます。そのような先生に敢えていただいた私等は一番幸せと思います。後  

輩の人も先生に信じてついて行って下さい。   

185  今後もリハビリテーションを引き続き行い、現在の身体槻懐の維持に努めたい。   

186  以前に比べてリハビリの回数が減ったので、また以前のようなリハビリをしてほしい。   

】87  質問事項に回答していないところは私には必要がないため記入しておりません。   

188  ・色々良くわからない．・始めから説明もない。・理学療法士、作業療法士がある事も知らなかった。・  

体調が悪く休んでもその変りはしてもらえない。  



間9本調査またはリハビリテーションについてのご意見  問g 本調査またはリハビリテーションについてのご意見  

介漁保険人きく変化し、老人には非常に囲附こなり残念に思う。リハビリテーションがもっと川来る  

ことを望んでおります。  

手足がうまく動かないのでもっとリハビリを受けたい。  

6ケ月たっとリハビリが終了してしまうので、ずっとやってもらえる時を敢えてほしい。  

190  7／19に交通部放で入院して8ノ］7「1足のひざL骨折で手術。ソガイコテイで、仰がⅢ来たのが1  

2Jl15rlで、12ノ】20Ilソガイコテイをとる手術でギプスをはめる。その間リハビリをうけてい  

ますがまだ歩けません。また3ケノ1ぐらいリハビリを受けないと歩けません。歩けるようになるまで  

入院をさせてもらいたいです。リハビリをしながら。（骨折はイ了足です）   

19Ⅰ  l劇痛は家族の勉強も必要と思い柄人共々頑張って行きたいと．限っております。   

192  今回初めて、手術を受け、その後リハビリをしていただきました。先生方の温かい心と、J盟し、やりが  

厚く、そのお陰様で、11一口良くなり、木モ】ぅにありがたく思って揺ります。感謝の気持でいっぱい  

です。   

193  11を切りなしもう少し亡リハビリ〕をしてほしかったです。痛みは残り脱がl二りにくい。l矩療保険で  

リハビリが受けられる様にしてほしいです。お願いします。   

19ノl  Ⅰ】、18、1月から改定されリハビリが5ケ月で病気が治らなくても受けられなくなった事は大変残  

念です。   

195  弟は1年半寝たきりでありましたが（入院中）ベッド上でのF肢、上肢業の訓練を続けて頂いたお蔭  

で、窄稚カリエス5回目のオペ成功后2ケ月という驚異的な早さで立つ→歩行という、弟の夢が実現  

しましたn今現在、筋トレに励んでいます。“継続こそ力”ということと、‘■決して締めない’’とい  

うことと、何よりもリハビリの先生と患者本人お互いの倍額関係が大切だということを、身近で見て  

いた私は痛感、感謝、尊敬しております。（リハビリの先生と弟に対して）   

196  現在卿可目かのリハビリを受けております。リハビリを受けた暗は大変体の具合も良いです。前に6  

ケ月で打切りになる様な事を聞きましたけど、リハビリによって私等は体調を維持しております。長  

く続けられる様にお願いしたいです。   

】97  9月上旬急に首のヘルニアになり腕に痛みがでて通院しましたが、完治はしていません。ですが、什  

事は今迄通り続けております。   

198  施行時閉が短く通院道中との割が合わない。遇2回以仁を望む。家庭での反復を行って補充している  

が、場所（両析）的にむずかしい。   

199  今受けているリハビリテーションは15C川をもって受けられなくなる軋折角少しずつでも良い結  

果が川だしたのに、同で決められた糊口だとのことです。何故なんでしょうか？   

2r〉0  歩く事が州来る様になり感謝しています。   

20l  現在入院中で先生の元でリハビリを楽しく行っています。日に見えて回復し退院も間近で喜んでおり  

ます。   

2（）2  左麻痺、視覚障害の重複障害の為、視覚時事の訓練が受けられなかった。また、介護保険、高齢者、  

対象で40才以下のリハビリ施設が少ない。また、手術、入院を繰り返えすのだが、術後の機能回復  

のリハビリを病院で受けることができない。自宅周辺に病院は数あるが、結局受入れてもらえず、現  

在のところへ、ヘルパー・タクシーの力を借りて通院。費用がかかるが倖かずつでも回復しているの  

がせめてものすくいである。   

2（）3  リハビリは4週に1回では少ないと思うが、主治医の判断なのでやむなしか、2i馴こl回を減らされ  

た。毎年動作能力は低下しており、最低瀾l回くらいは必要と思っている。  

2〔I6  今の状憶は介誠保険では認定されないと思う。もし、適所リハビリを受けるとしても、レントゲンは  

病院へ撮りに行き、リハビリは別の所では二腔でまになるからlつのところで全てすませたい。※骨  

折でかかっています。   

2（17  【1敬●リハビリを終丁しないでほしい。   

2（用  訪問リハビリテーションは、決められたリハビリのl時間があるのは存じていますが、せめて3∩分以  

】二してほしい。   

2（）9  今は●●ポ●●病院でリハビリを受けています。医者の裾がよくわかりなんとか元気が川ます。今リ  

ハビリ頑張っています。   

210  完治するまでリハビリを来られるようにしてほしい。   

2＝  16年秋、休を痛めてから手術を受け、後リハビリを今‖迄受けたお瞼で、何とか普通の生活が川東  

る様になりましたい寒い口の強張りはありますが、リハビリで閃くなった所を動く様にして頂いたお  

陰と思っております。   

212  リハビリテーションの期間が限定されているのは治療・†1のものには、大変関る。完治するまでリハビ  

リを受けたい。   

213  リハビリが好きです。今後も続けていきたい。   

214  全てのリハビリが有難いです。半年掩で左足首の麻痺が治ればと望んでいます。手術した病院と、●  

●病院の（●●医大整形外科）肇形●●先生との連携がよく、リハビリの先′Hこ充分伝わり、良いリ  

ハビリを受けています。   

215  日数制限を早急に見直して下さい。   

216  リハビリの日数を制限されるのは非常に因る。リハビリによって少しずつでも機能が回復していって  

いるのに、それができないのは患者はもちろんであるが、家族としても困るので制限をなくしてほし  

いです。愚者を主体にしての医療であってほしい。   

217  リハビリしないと、左の麻痺している足の射！もたついて歩きにくくなるので、やはりリハビリは続  

けていきたい。今まで通りリハビリHl来るようお願いします。   

218  リハビリ途中で退院を促されるケースが見受けられるので、本人が納得するまでリハビリを行った  

後、退院する様にしてほしい。   

219  リハビリを続ける事で生活や仕事がなりたっています。リハビリが続けられる様にして下さい。   

220  完治していないのに期限がきた時点でリハビリが終丁となるのは非常に困ります。せっかく身体の状  

憤が良くなってきているので、良くなってしまうまで診てもらいたい。   

22】  病気になり立つ車も出来ない体になり、寝たきりにはなりたくないと云う気持でリハビリが私の生き  

がいです。少しずつでも足が動いたり足に力が入ったりしたら嬉しく一生懸命頑張っています。   

222  訓練の内容に付いて詳しい説明と日常生活での注意点と生活の中での訓練に連がる行動等を、教えて  

頂きたいと思う。   

223  リハビリの日数制限は納得できません。老人は、現状維持がやっとであり、良くならないからと言っ  

て、打ち切るのは、ダメだと思います。打ち切った為に、より悪くなり、リハビリがもっと必要にな  

れば医療抒が多く必要になるのではないでしょうか。  
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224  左肩関節周囲炎でリハビリを受けていたが、期間が限定されているため、途中で終了の時期を迎えた。  

もう少し継続がしたかったが残念。現在柵みは軽減したが、130度の挙上がやっとの状態。日常生  

括の中でも、高い所のものが取れない。エプロンの純が、後で結べない等日常の不便さがある。   

225  咋をとると、ポい人と遣い先治することのない症状が州るのに、それを少しでも生活の質を向．1二でき  

る段●にしたいために通っているのに、続けることがr11束ない制度はおかしいと思います。今まで杜  

会に貢献した老人や弱い者を切り捨てていると許せない気持です。   

226  リハビリを受けられる期間が一定に決められてしまうのは如何なものかと思う。個々で、状況が違う  

のだから、すべての人を同じにしては困る人も多いのではないかと思う。   

227  在宅酸素吸入者 呼吸器リハビリ実施中です。回を重ねる事に、快方的に思います。   

22S  年よりのため前のようになる事はないが少しでも楽になるよう良くリハビリをつづけたい。（介軌こ  

よるリハビリや自分でやる事はなかなか思うようには川来ないため）リハビリテーション実施に同意  

します。   

229  日本のリハビリテーション医学発層のため、診療報酬改定（改善）を望みます。   

230  リハビリの大切さを知りました。1日も休まずリハビリを受けた事に感即しています。本人の意志の  

強さもあるのですが、現在の医療制度の制限について？を感じています。本人次第もありますが、や  

はり納得がいくまでリハビリはさせてあげたいと思います。弱った筋肉は、長い時間が必要ですが…  

充分のリハビリをして頂いた病院に rありがとう」を申し上げたいです。   

23l  期限を決めずにリハビリに励みたく思います。もうあと何日‥・と思いながら通院をしていますので、  

介讃保険の使用では無いのでこのアンケートは意味が無い様に思いました。   

232  患者においてもう少しリハビリ期間を長くしてほしいです。   

233  主人は週二回デイサービスに行っております。そこで一応リハビリと名のつく事を自主トレでさせら  

れているようです。出来ましたら、病院のリハビリを続けて受ける事が出来たら、本人はどんなに助  

かるか判りません。病院は3～4遇回に】・度の治療ですが、それでも、きちんとした理学療法士にリ  

ハビリをしていだく事が、病人にとっては、大事な事か判りません。よろしくお願いいたします。   

234  これからも続いてリハビリ受けたい。   

235  この医院に、来る前、他の医院に、しばらく、通院していましたが、リハビリもせず、電気をあてる  

ぐらいで、よくならず、説明もなかった。現在、腕も、あがる様になり、過に、1～2回、リハビリ  

に通っていますが、もっと、早くに、リハビリを、すれば、よかったと思います。リハビリは、必要  

だと思いました。   

236  リハビリテーションの期間を病名だけで決められてしまうのは、おかしい。個人差があるのではない  

か？年齢、病気の重症虐、性別、その人のもっている体力など・‥。   

237  今般、リハビリが期限切りにて医療改正されたために、慢性疾患を伴っているものに対して、行政は  

我々に対して「死ね」と言っていることと同じ事である。たかが●●県のとある病院の院長が医学会  

の学会発表において、発表された内容を軸呑みにして、自ら真意を確かめることなく医療改正にて期  

限制限を設けたが故に、我々慢性患者になっているものは、最悪な状態を引き起こる羽目となってお  

ります。行政は、現場を視察もしないで一個人が発した文言だけを目安に期限付きを設けなるとは本  

当に情けない有様である。医学会で発表された内容は、専門の神経外科医である医者が発言したので  

あれば仕方がないけど、たかが普通の整形外科医が発言した内容だけを聞いて、現場を把握しないで  

間9 本訴査またはリハビリテーションについてのご意見  

期限を設けること自体、我々から言わせれば「アホか」と言われることでしょう。今までリハビリを  

してきて、やっと筋硬直などの痛みに耐えて、人の手を借りて動けるようになってきているものを、  

期限切りによってリハビリを担当する職員などは、リハビリをうけている忠君がよくなるどころか想  

くなっていくことを手出しすることさえもltl来ずに見守るだけしかできないのである。もしも、行政  

に携わっているあなた方が私たちと同じような状態におかれた場合に対して、どの様な対応や背任な  

どを取ることやI11来るかをしっかりと把握して欲しいものである。只、机の1二において数字だけを見  

ながらリハビリを受けている現場の視察もしない行政はお飾りとしか言えないのである。医療滑削減  

だけを日の故にするような行鮪をするよりも、税金の無駄遣いをなくすことに専念することが必要で  

はないかと思います。外国に対して多額の支川をする前に国内が安定するように努力することが、行  

政の努めではないかと思います。耽々は、医療改正に伴い期限切れで院にリハビリが川来なくなって  

います。これから先は、筋硬直が激しくなっていくため、今までかすかに動かすことが川来ていたと  

ころも動かすことが出来ずに、寝た切り状況を伴うことは間違いありません。その様な状億に陥った  

場合には行政が全賀任を頑って貰うように、法的手段を講じさせて頂くことにもなるでありましょ  

う。厚生労働省などの行政に携わっているものたちには、必ずその報いとなる戒めが降るであろう。   

238  病気によって個人差があるので期間を限定はしないでほしい。   

239  介護保険を取保しているのに妻が病気になった時にとっても不安である。介護認定の人の意地が悪そ  

うなのでついつい足がとおのく！l   

240  リハビリテーションの実施期間については、同じ疾患の中でも各々症状も違えば必要となってくる期  

間も違うので、もう少し個人個人に合わせて期間を決めてもらえればと思います。   

24l  テレビなどで見ますとまだひどい方がたくさんいる様なので、自分もこれからわかりませんのでリハ  

ビリの時間を良くして苦いたいと思って居ります。私は梅日がリハビリだと思って頑張って居りま  

す。   

242  平成18年4月の医療制度改革の為、リハビリテーションは、期間が限られる様になりました。リハ  

ビリの延長を受けるためには、新たな診断が必要で、とても不便を感じています。リハビリにより症  

状が改善されない場合、リハビリを打ち切るのは、リハビリによってなんとか現状維持をしている愈  

者にとって、症状悪化は避けられません。是非とも、寝たきりをなくすためにも、以前の様にリハビ  

リを続けられる様になって欲しいです．   

243  痛みや筋力低下歩行困難など治療途中にして150日が過ぎると治療中止（終了）になると云うのは  

理解できないし納得いかないのは私だけでし上うか？折角効果が表われ、もう少しと云う所で終了さ  

れたのではこれから先どうすれば良いのでしょうか。   

244  8月で運動などを教えてくれていた方にしてもらう辛ができなくなり、恵気治療などを続けていま  

す。最近自主トレーニングなどもなかなか出来す痛みが悪化している様に思われます。もう一度リハ  

ビリを行うことはできないのでしょうか。   

245  今のリハビリ（医療保険の）を継続していきたい。   
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